
 

 
 

 
 

Compte rendu de  
l’Assemblée Générale de l’association Jangadeiros 

le 1er octobre 2017 à Valpré 
 
 
Etaient présents : Laetitia Deletraz, Jacques et Michèle Basile, Marc et Marie-Christine 
Noël, Bernadette Deplanche, Patrice Mélinon, Marie-Françoise et André Simonnet, Francis 
et Raymonde Van Vlassenbroeck, Catherine Lacroix, Jean-Marc et Nicole Ferrero, 
Bernard Perrachon, Christian Gaillet, Jocelyne et Hervé Komletinsky, Olivier et Jacqueline 
Chareire, Rosali. 
 
 

I/ Rapport Financier 
 
- Bernard Perrachon explique un résultat positif par plusieurs raisons , notamment par 
l'arrêt des virements à l'Educandario depuis février. Nous continuons néanmoins le 
parrainage de Laninha. 
- 12000€ de rentrée par an. 
- 34000€ dans les caisses. 
- La feijoada 2017 nous a rapporté 1260 euros.  
- L'opération PAIN POMME, organisée par la nièce d'Anne-Marie Allevard, animée par 
Laetitia et Catherine Lacroix, a rapporté 2225€ crédités sur cet exercice. 
- Nous versons toujours 500 euros/mois pour les parrainages. 
- 30 reçus fiscaux envoyés cette année, ce qui montre concrêtement la baisse des 
ressources.  
 
 II/ Rapport moral 
 
1/ L’avenir de l’Association 
 
L'Educandario ne reçoit plus d'aide de notre part depuis février. Le colonel a vendu 
beaucoup de terrains et a trouvé, a priori, une autonomie financière. Le choix de ne plus 
rien envoyer a été décidé en conseil d'administration, n'arrivant pas à rentrer en contact 
avec le colonel depuis son arrivée à la tête de l'Educandario. D'autre part, les 
témoignages de Jean Damien, volontaire en 2016, et de certains fonctionnaires nous ont 
alerté sur le nouveau fonctionnement de l'educandario, et le « management » du colonel. 
Il semble que le colonel n'a plus besoin de notre aide pour faire tourner la structure, ce qui 
est une bonne chose en soi, même si ça signifie la fin de notre aide pour Jangadeiros. En 
revanche, nous pouvons toujours maintenir un lien avec eux, ce lien d'amitié qui nous est 
cher. 
Il faut également maintenir un lien entre nous ici en France. Il faut réfléchir ensemble à la 
tournure qu'on veut donner à notre aide pour l'avenir. Pourquoi ne pas ouvrir notre aide à 
une autre action ? La baraque de l'amitié à Fortaleza (Brigitte, française, a monté une 
structure pour les gamins des rues, travail sur la prostitution des mineurs, grosses 
difficultés de fonctionnement …), les Quatro varas ?...  



 
2/ Parrainage 
On est unanime pour continuer le parrainage. 
Pour le parrainage, proposition de créer une bourse officielle, structure officielle qui 
permettrait de libérer à moyen terme Maria Cécilia. Il faut absolument maintenir un suivi 
des parrainés , un cadre, car notre aide s'adresse à un public souvent fragile. Un cadre 
officiel pourrait nous soulager.  
Il faut faire un appel à candidature pour de nouveaux candidats au parrainage. Il faut 
trouver un nouveau relais de confiance. Lucia ? Adalberto ? Ou une structure ?  
 
Actuellement il reste Laninha, qui est inscrite en Education physique. Elle démarre sa 
deuxième année. Tout se passe bien pour elle selon Maria Cécilia. 
 
Les Basile et les Chareire vont partir au Brésil en novembre. Ils vont essayer de passer à 
l'Educandario rencontrer le colonel, afin d'échanger. Ils vont aussi essayer de voir Maria 
Cécilia pour discuter du parrainage et de son organisation. 
 
Rosali témoigne de la montée de la violence sur place. Après son voyage en mai. 
Benoit Basile qui est allée sur place cet été a aussi ressenti ce climat. 
 
3/ Actions menés 
Feijoada 1261€ de bénéfice cette année. C'était malheureusement la dernière, car le 
noyau dur qui se charge de son organisation depuis de nombreuses années n'a pas 
trouvé de relais. La charge de cet événement est trop lourd. 
Cependant, tous les jangadeiros présents à l'AG souhaitent maintenir un moment de 
rencontre, de retrouvailles, sans imaginer un événement aussi lourd que la feijoada. Peut-
être un simple pique nique pour que nous puissions nous retrouver de manière conviviale 
et simple. 
Concenrant les actions, peut-être tenter une nouvelle action pain/pommes ou autre, dans 
une école. Catherine Lacroix peut faire des prospects. 
 
 
4/Jornalzinho 
JF a émis le souhait de continuer . Il reste à collecter des articles ou du contenu divers. 
L'actualité de l'association n'est pas très riche en ce moment. C'est pourquoi nous n'avons 
pas réaliser de numéro depuis novembre 2016. 
 
5/ Elections conseil d'administration : 
 
Bernard Perrachon 
Nicole Ferrero 
Jean Marc Ferrero 
Catherine Lacroix 
Francis Van Vlassenbroeck (fvvperso@orange.fr) 
Tiphaine Leménager 
Laetitia Deletraz  
Christian Gaillet 
Jean Francis Billion 
 
 

Les rapports financier et moral ont été votés et validés à l'unanimité. 

Le CA est élu à l'unanimité. 



 

 

DATES A RETENIR : 
 
 CONSEIL D'ADMINISTRATION  à prévoir pour éléction du bureau début décembre, après 
le retour des Basile, qui pourront nous éclairer sur bien des choses !!! 


